

問1(1)性別	問1(2)年齢	問1(3)地区	問1(4)職業	問9ご意見
女性	20～29歳	明世地区	パートタイム・アルバイト	直近で多治見駅前のプラティの内に室内遊び場が出来ました。東濃地方で支援センターや児童館以外で室内で遊べる施設が少ないと感じます。支援センターなどは日曜、祝日がやってないので、子供が遊べる（室内）施設が増えると、0歳を育てる世帯には特に嬉しいと思うし、人口も増えるのではないかと思います。
男性	20～29歳	瑞浪地区	会社員	水道料金納付に楽天P a yが使いたい。
男性	20～29歳	瑞浪地区	会社員	住民税非課税対象でない世帯への給付金を提供してほしい
女性	20～29歳	瑞浪地区	会社員	瑞浪市に住み続けたいと思えるような地域の魅力的な情報
女性	30～39歳	土岐地区	会社員	インターネットの活用を推進するのであれば、シニア世代が取り残されることがないようにしっかりフォローする必要があると思う。
男性	30～39歳	明世地区	会社員	高齢者、障がい者、子供、だれでも安心して暮らせる地域を期待しております。
女性	30～39歳	瑞浪地区	公務員	ゴミ関係のアプリ「さんあ〜」が便利です。よく使っています。
女性	30～39歳	瑞浪地区	会社員	瑞浪市に来て、まだ3年くらいですが、地域の事がよく分かっていない。スーパーやドラッグストアは沢山あるが瑞浪で過ごすとなると公園とかはあると思う。（自然的なもの）でも商業施設がないので屋内で過ごすとなると、そういう場所がない。イオンとかになってしまう。土岐も微妙なので県内のどこかか県外になる。瑞浪で1日中とゆうのが無理。不便。病院も、モスバーガー等なくなるばかりで増える（良い方向）事がない。地元が可児だが、そっちの方が良い。でも、家をこちらに建ててしまったのでなんとか今より良い市政を求めます。ゴミ袋が高すぎるので税金を納める企業等を増やしてほしい。若者がもっと住みたいと思える街づくりをしてほしい。恵那市の方がまだ色々あると思う。瑞浪はゴルフ場しかない。理想は守山区とか今後発展してほしい。すごく。
女性	30～39歳	瑞浪地区	会社員	・何でもマイナンバーカードにまとめるのはやめてほしい。 ・原付の税金を突然倍にするのはどうかと・・・ ・入ヶ洞池の工事を早く進めてほしい。
男性	30～39歳	瑞浪地区	会社員	市で行う子供向けイベントの発信をもっとたくさんの方で行ってほしいです。インスタグラムやXはやっていない為。
女性	30～39歳	土岐地区	会社員	老々介護の方などが一時的に困った時にSOSを出せるサービスがあると良いと思います。
男性	30～39歳	稲津地区	公務員	東濃厚生病院を活用してほしい
女性	30～39歳	瑞浪地区	公務員	瑞浪市は、素通りする。 人を呼び込む為の素材がない。 企業招致、観光にチカラを入れた方が…。
女性	40～49歳	瑞浪地区	無職	無料W i F i、インターネット環境が自宅以外、職場以外で無料で長時間365日見られる場所を作ってほしい。とくに、駅前など、交通の便利な場所を作ってほしい。（月額通信料がかかったり、自宅に環境があっても、何かの原因で不具合が出た場合、設定などができるようにするため。）（他人には頼みづらい。）※但し、インターネット環境が整備できない家庭もあると思う。その家庭のためのサービスも必要だと思う。
女性	40～49歳	明世地区	自営業	全てにおいて、あきらめてる。楽しくない。瑞浪市には何も無い。七夕もつまらないし・・・。子供達が喜ぶことをしてほしい。公園にトイレ、駐車場が欲しい。
男性	40～49歳	稲津地区	無職	お一人様の増えと、昭和生まれの高校出てない、いわゆる落ちこぼれの8050の問題。これこそ非営利の公務員が老人介護と並んで、助けなきゃ。WEBに発信するなり。それと、日銀券あげる。私は、大卒才女の東宝のOLや講談社や小学館の大卒才女社員と仲良しだし、高校生カップルやJLとも仲良し。1990年代に高校中退したばかりを上げます。会社は大卒必須だが、学歴不問なはずの公務員や日本の司法試験だって、中卒はまず受かったためし無いでしょう。それと、日本は何かと独自国。市でも指定都市でもない東京に、今も引き寄せられます。
男性	40～49歳	明世地区	会社員	高齢化が進んでいる中でサービスの提供が進んでいくのが不透明。使用する側への教育や伝達を先行する必要があると思う。一般市民として自ら市政へのアクセスや市情報を取得しにくいことは多いと思えないため、瑞浪市のアプリを開発して取得しやすい環境づくりを希望したい。情報の更新があればアプリ上で通知がされれば、より市民への伝達はいき届くと思う。他市では取り組みが始まっている。
男性	40～49歳	土岐地区	会社員	・交通事故の多い場所の情報 ・地層研究所の歴史、その後の情報 ・河川工事の情報 ・花の開花情報 上記について情報の提供や、交通事故については、横断歩道や信号機の新設希望のアンケート等行ってほしいです
女性	40～49歳	日吉地区	パートタイム・アルバイト	・日吉地区にすんでいるため、夏休みなど長期休みの際に子どもの送迎で、デマンドタクシーを利用させてもらいますが、予約時、前日までの電話なので、気軽にネットで予約できるとありがたいです ・子どもの予防接種など忙しく忘れてしまうので時期がくると通知がくると良いと思う
女性	40～49歳	瑞浪地区	家事従事者	・厚生病院が遠くなってしまうのは大変残念。・厚生病院内に薬局がなくなり、院外の薬局で処方されるようになってから待ち時間は非常に短縮されたものの、先日ご高齢の方が暑い中院内外を往復されている姿を見て大変そうでした。・レントゲンのない地元クリニックもあり、また耳鼻咽喉科も土岐市まで足を運ばなくてはいけなくなってしまい、地元で完結不可能な不便さが心配です。・現時点で、娘が6歳となりますが、子育てに関しては瑞浪市に住んでいて良かったと感じています。図書館、児童館、園、その他飲食店や文化センターの方々、とてもフレンドリーで頼もしいです。市のサービスも充実していると思います。ありがとうございます。
女性	40～49歳	陶地区	家事従事者	高齢化社会で、色々な情報や操作をインターネット上で解決できると考えているのは、大きな間違えのように感じる。趣味の運動などをやるに体育館は遠く徒歩では通えない。色々な面でのサポート体制を今ある不便な状況から脱却できるような斬新なアイデアで解決されることを期待している。
男性	40～49歳	瑞浪地区	会社員	将来定期収入が無くなる高齢者になった時に、デジタル化によって経済的負担が、かからないようにして欲しい。例えば、パソコンやタブレット端末、Wi-Fi環境の設置等、新規購入や契約が増えないようにして欲しい。
女性	40～49歳	瑞浪地区	会社員	学校関連の支払いをオンライン化を増やしてくれると素敵です 給食費等々
女性	40～49歳	瑞浪地区	その他	さんあ〜るは大変役に立っています。
男性	40～49歳	陶地区	会社員	総合病院へのネット予約
男性	50～59歳	瑞浪地区	自営業	市のホームページが、とてもわかりづらい。HPのリニューアルを希望します。
男性	50～59歳	瑞浪地区	自営業	特にありません。ありがとうございます。
女性	50～59歳	釜戸地区	パートタイム・アルバイト	デジタル化の可能性は無限かと思われませんが高齢者には無理かと思えます

男性	50～59歳	稲津地区	会社員	インターネットサービスの充実も大切ですが、もっと生活の根本の所、例えば瑞浪は、コロナ時にツタヤ、モスバーガーがつぶれました。有名所が2つもなくなりました。隣の土岐には、アウトレットに加わえ、イオンができ、恵那には、スターバックスやユニクロまでできました。瑞浪だけ取り残されていますので、衣食住の目玉となる店を呼んだ方がよいと思います。ツタヤ跡地にも何か建てられますし、駅前商店街のシャッターで閉ざされた店や、駅前でなくともつぶれた店を違う店にリノベーションするなど、できることは沢山あると思います。瑞浪市民でない人達に瑞浪の～に行ってみたいと思わせる魅力的な町にした方がよいと思います。個人的には行政、町づくりは何をやっているんだと思います。がんばって下さい。
女性	50～59歳	土岐地区	会社員	Me gustaria que ayudcn con alimentos, a todos los ciudadanos, como Extranjeros tambien. Preocupar por la situacion Economica que Estamos vivicnda. Gracias!
男性	50～59歳	土岐地区	会社員	AIの積極的導入 わからないこと、知りたいこと等、キーワードを入れたり、質問すると答えてくれるようなシステムの構築 情報がいくらあっても活用の仕方がわからないと市民サービスが行き届いているとは言えないと思います
女性	50～59歳	土岐地区	会社員	出産できる産院がないのは、不安要素なのでは?・・・と思います。
女性	50～59歳	土岐地区	パートタイム・アルバイト	若者が瑞浪(東濃)に魅力を感じることができるようになれば人口減少にはどめがかかるのでは。中央線近ペンの人はいいいのですが、他の交通機関がないと行動できない人のことをもう少し考えた方がいいと思う。(特に病院)インターネットどうのこうのというよりも・・・。
女性	50～59歳	土岐地区	パートタイム・アルバイト	デジタル化?デジタル化?と言うなら、私達老人でも安心して使いこなせる様に教育して欲しい?お金が掛かって人数制限の有る教室では、先が望めない?限界集落をたくさん抱える瑞浪市は、税金が高いだけで何の魅力もない所?もっと考えれば、他には無いことが出来るはずですか?私の生まれ育った瑞浪市は、こんなもんじゃ～無いはず??
女性	50～59歳	瑞浪地区	会社員	携帯を持たない人は、置いてきぼりの社会になってしまう気がします。持たない人は、どうすれば良いのでしょうか?
女性	50～59歳	稲津地区	自営業	他所から来ていただけるような施設ができることを祈るばかりです。小さなお店から だんだんなくなっている。新規のお店はあまりできない。お金持ちと貧乏人の格差が開いているのでは。魅力あるまちにならないと 市も思いきった政策すらすめられないのではないのでしょうか。この前 市役所・保険課の女性の職員に「差し押さえするぞ!」と大声で怒鳴られトラウマになりました。当方 保険料は毎年960000円以上納めていましたが、そこまで言われてしまうと・・・とても情けなくなったのが忘れられません。いったい瑞浪市の市の職員は、どのような指導をされ、市民に対する心構えをもっていらっしゃるのか 疑いの目を持つようになりました。もう私の記憶の中に焼き付き、死ぬまできっと忘れることはありません。税金に関しても、都市計画税を徴収している以上なんとか頑張っていたきたいと願っています。ある議員の家の前のほとんど自宅専用の橋はキレイにピカピカの舗装に新調されたが、うちの目の前の道路は、舗装もされず、畑の泥を撒かれて雨の日 通ると人もクルマもドロドロ・・・この場所は、通学路なので 学生たちの靴もドロドロ・・・。議員さんは優遇されてるんだな～。とつくづく感じました。こんな細かく 些細なことにも気づくこともできないのに 大きな成果が果たして成し遂げられるのでしょうか?とても不安しかありません。お金のある人は有利で、お金の少ない方々は、みじめな暮らしをしていることは市の方々には、伝わるのか心配です。何かのサービスを利用したくてもお金の無い人はその利用することすらできず 指をくわえて見ているしかありません。とても惨めなものです。なんとか良くなることを願ってやみません。長々と失礼いたしました。
男性	50～59歳	瑞浪地区	会社員	観光に力を入れて欲しい。税収が増えれば瑞浪市が潤うと思います。巨大なアスレチックを造って欲しいです。周辺にお土産屋、食事、キャンプ場等も。瑞浪市の方には無料券や、年パスを配る。近隣の市(土岐、多治見、恵那等)には、割引券を配る。SNSで拡散してくれた方にはアプリか、ネットで割引券を取得出来る様にする。
男性	50～59歳	土岐地区	公務員	公共施設予約など投資回収できるものは、すぐに実施してほしい。
女性	50～59歳	瑞浪地区	パートタイム・アルバイト	観光課や商工課など、情報が分散しているので、集約したものがあると見やすい。観光協会は別? 発信しているものが複数ありすぎても分かりづらい。 SNS(インスタ)は活用しきれてない気がします。
男性	50～59歳	瑞浪地区	会社員	イベントなど瑞浪市にたくさんの人が来れる場の情報を掲載し、魅力あるまちづくりを発信しましょう
男性	50～59歳	土岐地区	公務員	取り残されることが予測される人たちへの対応
男性	50～59歳	釜戸地区	会社員	独居老人の管理見守り
男性	50～59歳	瑞浪地区	会社員	若者が離れない町づくりをお願いします。 若者、子供が参加出来るイベント開催など
女性	50～59歳	瑞浪地区	会社員	防災無線の内容はホームページを開いてすぐ目に飛び込んでくるような位置におくといい気がします。いつもなにがあったか調べる時に探しづらいので。またはXのようなものにのせてもらえると情報として得やすいし市外にいても気付きやすいと思います。
女性	50～59歳	日吉地区	会社員	・土日祝や夜間などいつでも手続きができるようにして欲しい。 (今だと仕事があり有休を取って市役所に出向く必要あり) ・知らないともらえない補助金申請など情報をもっと提供して欲しい。
男性	50～59歳	釜戸地区	会社員	人口が増えるような施策(企業誘致、転入者増)
男性	60～69歳	瑞浪地区	無職	当アンケートの回答について、この調査表を3つ折りにして封筒に入れるのに苦労しました。別紙として回答用紙をつけるとか、回答方法を検討していただきたいと思います。
女性	60～69歳	稲津地区	パートタイム・アルバイト	この間コロナに感染しました。急に悪化したらと思うと一人暮らしの者は不安でした。5類になったけれど、病院からも保健所からも何も連絡(生存確認(笑)?)がなかったのは淋しかったです。持病の薬も底をつき、通院予約の変更は電話でできましたが、代理で処方箋を取りに行くと薬局で薬を届けてくれるシステムがあると助かると思いました。「人に寄りそう」なんて耳に優しい言葉でごまかさず、工夫して欲しいです。
男性	60～69歳	瑞浪地区	パートタイム・アルバイト	私も高齢者の年になって来て思う事は、一人身なので、「孤独死」もありうるという事。インターネットを利用した支援が充実した制度があってほしいと思います。
男性	60～69歳	明世地区	自営業	地域のスポーツ施設のインターネット予約。多治見等はインターネットでテニスコートが予約できるが、瑞浪はハガキ・・・・・・・・(遅れている!!)
女性	60～69歳	釜戸地区		運転ができなくなった時の通院、買い物等の不便なことが不安です。
女性	60～69歳	土岐地区	無職	瑞浪駅北地区複合公共施設の図書館に、書き物をしたり出来るよう椅子だけでなく机も置いてほしい。本を読む際も楽になるよう。又、複合公共施設に小さな子と一緒に遊べるような屋内の施設を作してほしい。
男性	60～69歳	土岐地区	会社員	他の自治体にはない独自のサービスを創出して、他の自治体からも注目される魅力的な街になるといいですね。

男性	60～69歳	瑞浪地区	パートタイム・アルバイト	駅から徒歩15分範囲内に住居できる場所を増やし、人口増加を図る。
女性	60～69歳	土岐地区	家事従事者	ほぼP6に記しました。結婚したい気持ちはあっても消極的な独身男性の為に、土岐、多治見、恵那、中津川などの5市で連携した婚活活動を企画して頂けると有難く存じます。結婚して地元で暮らしたいが、出会いの場がない若者が多数おられると思います
男性	60～69歳	土岐地区	会社員	まずこのアンケートの回答がどの位の人がアンケートサイトで回答するかが???
女性	60～69歳	陶地区	家事従事者	アンケートはネット市来訪者で・・・資金をかけてやる必要はないかと・・・その分市民サービスに回してほしい
男性	60～69歳	土岐地区	パートタイム・アルバイト	若い人がなぜ結婚しないのか、結婚して子供が欲しくてもなぜ産めないのか。また、なぜ育児休暇が取れないのか、そういった問題を親身になって考えて欲しい。
男性	60～69歳	瑞浪地区	無職	・インターネットの活用から取り残される方々を忘れずしてほしい。使えない方へのサービス低下は決してあってはならない。
男性	60～69歳	土岐地区	自営業	・クリーンセンターへ持ち込まれたまだ使えるものの販売情報
男性	60～69歳	瑞浪地区	無職	・システムやセキュリティのリスク等は十分対処した上で、デジタル化による市民サービスの利便性、効率化の向上を期待します・IT技術やデジタル化による市民サービス等の向上は当然ですが、現代社会において、市（自治体）の施策の（一般）市民への情報開示は根本のところでは重要ではないかと考えます。施策の方向や計画が風の声で聞こえてきたり計画が進んだり、あるいは決定してから、そして問題が大きくなってから情報が伝わってくると疑念を感じることがあります。例えば、厚生病院、駅南と北の再開発、文化センター移転、大湫町の井戸の水位低下など。情報の後出しのような気がします。施策の方針や計画ならメリット、デメリットを出し合い、生活の問題を開示することが真に市民を大事にした広かれた市政だと思います。議会では取り上げられているだけではなく、広く市民が課題を把握できることが重要だと思います。昔の政治なら、いざ知らず、広く議論できるようにと望みます。（市や一部の人が進めることだから、市民はそれを享受するものだという考えではなくて。）
女性	60～69歳	瑞浪地区	家事従事者	デジタル化を進めていき便利になっていく一方で使えない、分からない高齢者などに優しいサービスであって欲しい。子供から高齢者まで住み良い支援をしてほしい。
女性	60～69歳	日吉地区	パートタイム・アルバイト	足がわりの便利な方法はないか。障がい者の手続きがもっと早くなるといいですね。デジタル化も良いですが扱うとき用語に戸惑い、面倒になる。
男性	60～69歳	明世地区	自営業	・仕事をフルタイムでしているので、証明書発行など多くのことをデジタルで行えるようにしてほしい。わざわざ有休をとったりするのは面倒であったり、いつでも仕事を抜かれるわけではないので。 ・広報みずなみは、紙媒体のほうが見るかもしれません。スマホだと、見るものがたくさんあり、わざわざ選んで見なくなる可能性があります。内容をシンプルに分かりやすくしてほしい。内容の偏りもないようにしてほしい。
男性	60～69歳	瑞浪地区	会社員	市役所の駐車場にライブカメラをつけて、YouTubeなどで公開して来庁者の数を概ね予想できるシステムを作って欲しい。アイデアを募集するなど、安く、便利、使いやすいシステムを作って欲しい。
女性	60～69歳	瑞浪地区	会社員	高齢者が、安心して何時までも暮らして行ける様金銭面も含め支援して頂きたい。
男性	60～69歳	陶地区	無職	今存在するサービスを見直すべき。デジタル化よりもっと求めていることがたくさんある。例えば学童保育の拡充、大人を働けるようにすれば税収もあがる。
女性	70～79歳	瑞浪地区	その他	地域のコミュニティが稀薄になっている現代社会ですので南海トラフ地震が起きる可能性があると言われる今、高齢者は防災無線がたよりです。子供達へ挨拶活動を推進しても学校では（特に先生にだけは）活発に交わされていますが、※人を見て（※自分にとって影響のある先生や、力のある先生にだけは自主的である）その活動がなされています。小・中学生の親は、隣の家の人であっても自主的に挨拶することはございません。そんな親が育む子供が「挨拶」を意図することは無理なことです。小学生の親（特に母親）中学生の親への心の教育・マナーを市政で行っていただきたく願っています ※小・中学校へ入学・進級する折々に、まずは親さんが意識・社会性の向上を願うものです。現在の防災無線放送が、大変、聞きとりにくいです 特に高齢になり、聞き取れないと、夫が言います 女性のアナウンスに関しては、ほぼ何を言っているのか理解出来ないのが音調、音域の高齢者の耳が聞こえにくくなっている人への聞き取りやすい声の方をお願いしたいと思います。こうした配慮がある瑞浪市であってほしいです
男性	70～79歳	瑞浪地区	無職	瑞浪市は市としていつまで存続できますか？瑞浪市の自主がみえない
女性	70～79歳	瑞浪地区	無職	これからの世代は全てにおいてデジタル化されていくと思っている。行政もいずれは全てデジタル化され市報等もなくなるでしょうがついていけないのに不安がある。インターネット等つかいこなせない高齢者でも安心できる瑞浪市であってほしい。
男性	70～79歳	陶地区	パートタイム・アルバイト	介護施設利用の情報を増やしてほしい
女性	70～79歳	瑞浪地区	家事従事者	将来消滅つ都市に数えられているようで残念です。無駄をなくしてもっとみりよくある政策をしていってほしいです。市会議員の皆さん、もう少しがんばっていいアイデアを出して市役所の皆さん、市民も一緒になって暮らしやすいやさしい町にして行きたいですね いろいろな所に無駄があるように思います。1・・・ 2・・・ 3・・・ これ位はあります。
女性	70～79歳	陶地区	無職	ネット設備もない、スマートフォンもない、市からの情報は広報みずなみと野外放送とご近所さんにおしえてもらうことである。そんな者にとって、ネットだのデジタルだのオンラインだのなどなど、横文字をならべられても何のことやらです。
男性	70～79歳	土岐地区	パートタイム・アルバイト	町内会活動は、ボランティア活動と以ていると思います。ボランティア活動とは？人は誰でもやさしい思いやりの心をもっています。それを周りの人に分けることの実践が「ボランティア活重です。自発性 自らすすんで行う活動です。（自民党）公益性 他人や地域社会のために行う活動です。（公明党）無償性 利益を求めない活動です。（無所属）創造性 枠にとらわれない可能性のある活動です。（その他の政党） 広報みずなみより
女性	70～79歳	瑞浪地区	無職	・高齢者にとって移動手段が大事な事となります。免許返納をすすめられてもどう買物に病院に、行くのかと考えてしまいます。もう少し広範囲にバス等を提供してほしい。タクシーチケットを一定回数配布するなど介護タクシーはあるみたいですが。デジタル推進するのもいいですが高齢者には出来ない事が多くて年寄りには静かにしてればいいと言われている様な気がします
男性	70～79歳	稲津地区	農林水産業	インターネット等利用が不可能な地域が存在することを認識して解消もしくは代替等を願いたい。
男性	70～79歳	明世地区	会社員	インターネットを利用しなくてもよい工夫も必要ではないか。
女性	70～79歳	釜戸地区	パートタイム・アルバイト	地域医療、普段の買い物、住民の足となる支援車等
無回答	70～79歳	瑞浪地区	無職	高齢者が安心して暮せる地域への支援。地域医療と患者とのネット診療の確立とアクセスのネット提供。

男性	70～79歳	稲津地区	無職	インターネットは市民には、あまりやくにたたない。市役所の人間が、らくするため市民にはメリットがない。もっと、人間力で人のあたがみのある市役にしていただきたい。インターネットではなく、人がすぐうごける人がいるのではないか。
男性	70～79歳	瑞浪地区	無職	◎空家・農地・遊休不動産の固定資産税の負担を減す情報又、売却情報に力を入れて欲しい。
男性	70～79歳	瑞浪地区	無職	高齢者にとって、いろんな市民サービスをしてほしいけど、インターネットをうまく使えないので迷惑メール等で怖いので使いにくい。
男性	70～79歳	稲津地区	無職	インターネットSNSの使えない高齢者が安心できる情報を提供してほしい
男性	70～79歳	陶地区	無職	人口減少対策 ゴルフ場が多いのが有名だが企業誘致に力を入れたらどうか
女性	70～79歳	瑞浪地区	無職	地デジの電波が弱い（移動中の車等の場合）
女性	70～79歳	瑞浪地区	家事従事者	高齢者が参加しやすい施設での行事を望む デジタルについては分からないです
男性	70～79歳	明世地区	無職	後期高齢者となり、介護・福祉（施設等）に関し、安心して暮らせるよう支援向上を望みます。
女性	70～79歳	瑞浪地区	無職	広報みずなみ入手の件 北小田ではポストインがありました。今葉師町でポストインがありません。スーパーでも見当りません。病院、スーパー、コンビニ等目につく所に置いて欲しいです。・市民への情報 今何が施策されているか広くPRして欲しい。デジタル使えない人用にも・市外への市のPRは必要ですが市民が楽しめる大きなイベントが必要だと思います。ゴルフ場、地かぶき、地ビール等、ミリオク的な素がいっぱいあるので。
女性	70～79歳	土岐地区	パートタイム・アルバイト	1人暮らしの為パソコンを持ってないのでインターネットと言われても使えないです
男性	70～79歳	釜戸地区	無職	私は70代の人間ですが、インターネットの利用は皆無です。70代以降の人でもインターネットを利用してみたいと思う。何かを立案してもらえると、よいと思います。何か簡単に取り組めるものがあるとよいですが。
女性	70～79歳	土岐地区	無職	・デジタル機器はほぼ使いこなせません。デジタル技術は大切だとは理解していますが、使い方が難しい私のような人達のために、アナログのサービスも残しておいていただきたいと思っています。・東濃厚生病院がなくなり、遠くまで車の運転がいつまで可能なのか心配しています。
男性	70～79歳	瑞浪地区	無職	何もなくなる様な町になってしまいとても寂しい。新しい市長はもっと努力してほしい。
男性	70～79歳	明世地区	自営業	高齢者のIT・デジタル利用に関わる環境整備の充実を推進してもらいたい
男性	70～79歳	明世地区	無職	現況では高令者（二人）世帯が多くパソコン、スマートフォンの扱いが出来ない家庭が多く見受けられます。市に関係する項目だけでも出来るよう勉強会を開催したらどうでしょう。
男性	70～79歳	瑞浪地区	その他	障害児とその家族が安心して暮らせるよう利用できる社会資源・サービスを増やしていただきたいです。
男性	70～79歳	稲津地区	無職	デジタル化を進めることも必要だとは思うが、そもそも既存の事業の基盤が固まっているのでデジタル化であるべきだと考える。 どの自治体も財政的に苦しい中で、やみくもになんでもデジタル化するのではなく、本当に市民が必要としているものに費用をかけて推進していただきたい。
男性	70～79歳	陶地区	パートタイム・アルバイト	お年寄りが安心して暮らせるよう支援してほしい 病院へアクセスしやすいようにしてほしい
男性	70～79歳	明世地区	無職	特にありません。
男性	80歳以上	陶地区	無職	脱炭素推進の強化体制を作り上げる。（温暖化対策）
女性	80歳以上	明世地区	無職	孫娘は土岐市に住民して居ります。（住居して居る）土岐市役所から10万円の給付が有りました。物価が高騰して居るので、世帯主に生活の足しにして下さいとの事でした。同じ東濃地区の住民なのに格差が有りますネ！！諸税金を納めて（多額）居るのに不公平ですネ！！
女性	80歳以上	日吉地区	無職	高齢者には理解に苦しむ質問は未記入の所があります事御免なさい。
男性	80歳以上	日吉地区	無職	デジタル化の必要性は考えますが、私は高令でデジタル技術の活用に不安を感じています。
女性	80歳以上	陶地区	自営業	高令者・障害者でも安全・安心に暮らせるよう支援お願いしたい。衣・食・住の生活を支援してくれる市民サービスがあったら本当に幸せです。この町に住んで良かったと涙を流すでしょう。
女性	80歳以上	瑞浪地区	無職	そもそも80すぎの年よりは、ムリなことばかりです。やさしい町づくりとは・・・すべてがデジタル化され、ついていけない年よりは、どうすればいいのか？
男性	80歳以上	瑞浪地区	無職	中学校の統合に伴い過疎化が進んだ（進めてきた）対策に力を入れていない行政の進め方に疑問を感じる。人口減少の最大の原因と感じている。国も地方も、農林業関係に力を入れていないと感じている
男性	80歳以上	陶地区	無職	コミュニティセンターに於けるインターネット接続の利用期間をもう少し長期にしてほしいと思います。
女性	80歳以上	瑞浪地区	無職	・デジタル化にはついていけない。娘達に任せているので自分ではわからないが娘がいなければと思うと不安。そういう一人暮らしの方達、子どもがいてもあてにならずに孤立しているお年寄りの方々を支援してほしい。・瑞浪のまちが成り立ってできればみな豊かに過ごせるように。
女性	80歳以上	稲津地区	無職	今後も厚生病院が瑞浪市のあの場所に存続しつづけます様お願い致します
男性	80歳以上	瑞浪地区	無職	高齢者・障がい者でも安全・安心に暮らせるよう支援してほしい。衣・食・住の生活を支援してくれる市民サービスをしてほしい。
男性	80歳以上	日吉地区	無職	インターネット等利用しない高令者には全く意見要望など思いつかない。国策に沿ってデジタル化策定を進める計画と思われませんが現況の地域の状況住民の意見を充分調査研究し生活支援となるか急がずに進められたいと思います。利用者の生活支援やサービスが大きくなると思われるのでしょうか。割合は？
男性	80歳以上	瑞浪地区	自営業	あまり便利になりすぎてとしよりに付いていけなくなっています。パソコンや、インターネットが、使える人の事ばかり考えず、使えなくても、楽しんで生活できる方法をもっと考えてほしいと思っています 80才の男性より
女性	80歳以上	釜戸地区	無職	インターネットを使えない市民に対するサービスをなくさないでいただきたい
女性	80歳以上	稲津地区	無職	高齢で、デジタル、インターネット等、現代にはついていけません、現在の生活では、瑞浪市にはとても有りがたく思っています。感謝しています。
女性	80歳以上	土岐地区	無職	高齢者が住みにくい市です。高齢化が進む一方若い人が減少し先が心配です。魅力ある市にして欲しいです。
女性	80歳以上	陶地区	家事従事者	インターネットの時代私の様な者には住にくい世の中です。何もかもさかいかされて買物も不便です。人との会わなくつめたいです。デジタルはきらいです
男性	80歳以上	土岐地区	無職	高齢者、障がい者の公共交通をふやしてほしい。

男性	80歳以上	稲津地区	無職	<p>市政70年に想う。数年前から田畑山林が大陽光発電用地に変わって行く様子が多く見られるようになり、10数年前、将来「瑞浪が消滅都市」と言われた事を、現実であると受けとめざるを得ない状況である。そんな中、瑞浪駅周辺の再開発が行なわれる様であるが、今、行なわなければならない事があるのではないか。1. 人口減少の打開策 2. 市民の働き場の開拓 3. 安心して暮らせる町づくり 今までに市を発展させる機会は何回もあったと思う。高島市長時代 「原発廃棄物貯蔵実験窟試掘場」契約時 土地契約、年間1億円と聞いた？お金を頂いても使えは、何も残らない。化石公園→大湫間の道路建設が行われたが、利用価値ない。市議員さんにその話をすると、次のような返答があった。「化石公園→大湫間の道路周辺の土地は、国有地である為、開発ができない。それに水もなく、土地使用には、不向な所であるから。」私は、そんな土地だからこそ、開発のチャンスであったと思う。◎原発関連の施設用地受け入れが難航していただに、国有地解放を引き合いに出せば開発できたのではないか？又、水の問題もなんとかならなかったのではないか。瑞浪クリエーションパーク開発についても、用地を見に来た人々の話を友人から聞いた話によると、「開発地（10区画）が狭く、もっと広い土地ならば工場を立てたかった。名古屋にも近く。中央道のインターもあり好条件の地であるので残念である。と言われたそうです。化石公園近くの土地が開発されていたならばと思った事を思い出し、残念でならなかった。東濃三市合併＝なせ否決されたのか。うわさ話。市職員の方々の反対が多くあった。なぜなのか？病院合併 高齢者の不安 病院が遠くなる。通院手段 高齢者の住みにくい町になって行く。</p>
女性	80歳以上	瑞浪地区	無職	インターネット等今の時代に付いていけない。高齢者で余りわからない。
女性	80歳以上	陶地区	無職	私は高齢者ですのでインターネットとかデジタルと云う事はわかりません アンケートにあまり答えられずすみません 書く事もなかなか出来ません ありがとうございます。
男性	80歳以上	土岐地区	無職	高齢者はインターネット、スマホ、デジタルが活用できない。この対策を考えてほしい。
男性	80歳以上	土岐地区	無職	子どもからお年寄りまで、安心・安全に暮らせる情報提供の?構築と支援をお願い致します。
女性	80歳以上	瑞浪地区	無職	市役所での対応について、市役所窓口の知識が少なすぎる。もっと勉強していただきたい。